



ホタル通信

2020. 6. 29

会員の皆様お元気ですか。

昨年の暮れから新型コロナ禍の影響で世界が混乱に陥っていますが、本来自然の奥深くに生息していた野生動物達が、人間が森を切り開いたために生息地を追われ人里に現れたことで、野生動物に潜んでいたウイルスが人に触れることになったと言われています。

毎年発生する異常気象、海流の変化による回遊魚の種類、量などの変化、アフリカ、中東、南米でのバッタの大発生、シベリアでは凍土が溶け出し未知のウイルスの活動が懸念されています。更に恐れていることは大量のメタンガスや二酸化炭素が大気に放出され、温暖化が加速されると言うことです。

さて、三密禁止で総会を開催することができず、会員の皆さんには議案を送付し審議いただいたところですが、過半数の方から承認のハガキをいただきました。

恒例の春の河川清掃作業の中止は大変残念なことですが、人の流れが徐々に緩和される中で、夏以降の行事の準備もありますので、先日役員会を開催しましたので、その審議内容等をお知らせします。

なお、後段に今後の行事予定を記載しましたので、積極的な参加をお待ちしています。

□第1回役員会の開催及び審議内容

- ・とき：6月22日（月）午後6時30分～8時30分
- ・会場：市民交流施設ぷらっと

1. 報告事項

4/11（土）総会 中止

26（日）河川清掃 中止

5/29（金）東西野幌地域環境改善対策の施策を講じることの要望書の提出

提出先：市長、市議会議長 （別添）

【要望の主旨】

東西野幌地域のホタルの発生が2010年頃から減り続けています。原因として考えられることは、野幌森林公園内の貯水池の水量減少等により、生活汚水や農薬が希釈されず、汚染物質が排水溝を通じ河川へ流入し、ヘイケボタル等水棲生物の生息環境に悪影響を及ぼしていることです。

江別市環境基本条例では、市は環境保全に関する施策を積極的に推進することを明記していますが、その施策を講じているとは言えません。地域住民の生活環境の安全とホタルの里の水棲生物や野生生物の生息環境保全の観点から、生活汚染物質が直接河川へ流出することを防ぐ手立てとして、市は地域住民に対し合併処理浄化槽の設置



江別ホタルの会

と設備の維持管理及び検査等の実施を徹底すべく積極的な施策を講じることを望みます。

【市への要望事項】

1. 地域住民に合併処理浄化槽の普及に向けた積極的な働き掛けをする。
2. 設置者へ合併処理浄化槽設置に係る工事費用の補助交付限度額の増額及び貸付制度等を新設する。
3. 設置者への保守点検、施設清掃、水質検査の実施確認と指導を徹底する。

★ 要望に対し市廃棄物対策課より別紙の回答がありましたので、概略を説明します。

【回答の概略】

要望 1→今年度内に実態調査を行い管理システムの構築、台帳の整理等を行う。

来年度に広報、ホームページ、戸別訪問で普及を周知する。

要望 2→来年度以降に全国浄化槽推進市町村協議会を通じ国への補助金の増額を要望する。貸付制度は農業振興資金で限度額 95 万円 4 年元利均等償還の既制度があるので市農業振興課と連携をとり利用促進を奨める。

要望 3→今年度の実態調査に基づき現況を把握し、効果的な指導等に努める。

※今後、市と定期的に協議を重ね要望の早期実現に向けた施策の実施を見守って行きたいと思います。

2. 議題

(1) 夜間ホタル生息調査について

期間 : 7/5~8/15

場所 : 早苗別川（野幌 1 号橋 ⇄ 中央橋 1.2 km を往復）

★ 夏の風物詩ホタルの発生もあと 1 週間ほどで到来です。今年も夜間生息調査を行う予定です。調査は 1 時間ほどで早苗別川沿いの管理用道路を歩き 2 人 1 組で個体数等を調査します。環境の変化を把握するうえで貴重な資料となりますので、興味ある方は是非ご協力ください。保険に加入しますので、お手伝いくださる方は事前に事務局へご連絡ください。

(2) ホタル水路の造成について

東西野幌地域のホタルの個体数が減少する中で、会では予てより新たな生息地の造成を構想してきました。桜沢貯水池の近くで水質が良く、以前は水田で現在休耕地となっている約 300 坪の民地です。

水路やビオトープを造成して、ホタルやトンボなど多様な水生生物が生息できる環境を創出し、子供たちが観察できる水辺の造成を考えています。

桜沢貯水池の流出水を利用することから、水利用の権利や水路の維持管理など



江別ホタルの会

課題はありますが、近々地権者にお会いして会の意向を伝えたいと思います。

3. その他

(1) 今後の行事予定

・早苗別川のホタル鑑賞会

とき：7/17(金)午後7時30分～8時30分（雨天中止）

集合場所：野幌農村環境改善センター（歩で川に向かいます。）

服装：長袖の上着

★ ご家族、ご友人お誘いの上お越しください。野幌公民館主催の観賞会と合同で行います。

・先進地のホタル観賞

とき：7月27日（月）午後7時市役所東側駐車場に集合（雨天中止）

場所：栗山ハサンベツ川

服装：長袖の上着、長靴

★ ハサンベツ川は毎年ホタルが大発生します。圧巻です！車の台数を減らすため乗合いで行きたいと思いますので、ご協力ください。

<会費納入のお願い>

今年度の会活動資金としての会費のお願いです。

青い郵便払込取扱票を同封しましたので、恐縮ですが、納入くださるようお願い申し上げます。なお、郵便払込取扱票が同封されていない方は、既に納入されていますので、ご了承ください。

[一般会員1口1,000円、家族会員1口1,500円
贊助会員1口2,000円、法人会員1口5,000円]

連絡先

江別市新栄台94-3 西脇

電話 383-8708 携帯 090-6269-2467

文責：西脇